

# 会議結果報告書

- 1 定例会
- 2 開会日時 令和6年10月22日（火）午後1時22分
- 3 閉会日時 令和6年10月22日（火）午後1時36分
- 4 出席者 教育長  
教育委員 4人 計5人
- 5 議決等の状況

原案可決	0件	承認	0件
一部修正可決	0件	同意	0件
継続審議	0件	その他	0件
- 6 議事録 別添のとおり

# 教育委員会定例会議事録

- 1 会議年月日 令和6年10月22日(火)
- 2 招集の場所 くすのきプラザ 2F 研修室

3 出席者

教育長	新田	憲章
委員	玉井	節夫
委員	神原	謙治
委員	松本	真奈美
委員	米田	珠美

計 5人

4 議事日程

日程第1 議事録署名委員の指名

日程第2 教育長報告

【会議等】

- ・ 9月27日(金) 広島県町教育長会研修会
- ・ 10月8日(火) 令和6年第5回府中町議会臨時会
- ・ 10月21日(月) 総務文教委員会

【学校教育関係】

- ・ 10月18日(金) 教育長ミーティング
- ・ 府中町生徒指導上の諸課題の状況

5 職務のため会議に出席した者

教育部長	増田 康洋	教育総務課長	宍田 貴
学校教育課長	藤永 政己	社会教育課長	竹林 邦彦
社会教育課主幹	小路 和司	教育総務課課長補佐兼総務係長	升井 祐佳
教育総務課主査	信岡 久美		

6 議事の内容

(開会 午後1時22分)

教育長

それでは、出席委員が定足数に達しておりますので、ただいまから、定例、教育委員会会議を開催します。本日の議事日程は、お手元に配布しているとおりでございますが、よろしいですか。

(異議なし)

教育長

ご異議ないようでございますので、そのようにいたします。それでは日程第1、議事録署名委員の指名を行います。府中町教育委員会会議規則第18条第3項の規定により、

私と神原委員を指名することとしますが、よろしいですか。

(異議なし)

#### 教育長

では次に参ります。

日程第2、教育長報告を議題といたします。教育長報告5件です。

まず、会議等3件です。

1件目は、9月27日金曜日に熊野町で開催されました「広島県町教育長会研修会」についてです。筆の里工房を視察いたしまして、学芸員の採用等について協議を行いました。また、自然体験あそび場 トモビオパークの視察や、熊野町内小学校長による実践発表等もございまして、充実した研修会でした。

2件目は、10月8日火曜日に開催されました「令和6年第5回府中町議会臨時会」についてです。詳細については教育部長が報告します。

#### 教育部長

教育部長。

皆さんご承知のところですが、府中町議会議員の、任期満了に伴う改選がございまして、18名の議員が当選されました。任期は令和6年10月1日から4年間となりますが、10月8日に初の臨時会が招集をされまして、新体制等が決定いたしましたので、教育委員会関連についてご報告いたします。議長は、力山議員、副議長は、齋藤議員です。総務文教委員は、力山議員、木田議員、三宅議員、西山議員、狩野議員、金沢議員の6名で、委員長は西山議員、副委員長は金沢議員となっています。以上です。

#### 教育長

3件目は、10月21日月曜日に開催された「総務文教委員会」についてです。

総務文教委員会の委員につきましては、先ほど教育部長が説明したとおりでございます。町3役及び総務文教委員会所管部課長の紹介を行いました。

#### 教育長

続いて、学校教育関係2件です。

1件目は、10月18日金曜日に開催されました「教育長ミーティング」についてです。詳細については学校教育課長が報告します。

#### 学校教育課長

学校教育課長です。

10月18日(金)に開催されました「教育長ミーティング」について報告します。

広島県教育委員会からは、参与、西部教育事務所長、義務教育指導課職員等が来庁されました。府中北小学校において、校長からNIEの取組みやコミュニティスクールの活動状況の説明を受けた後、授業を参観しました。その後、くすのきプラザに移動して、広島県教育委員会から、現在行っている取組等について説明を受けました。また、町教育委員会からは、部活動の地域移行等の現況を説明しました。報告は以上です。

#### 教育長

2件目は、「府中町生徒指導上の諸課題の状況」についてです。詳細については学校教育課長が報告します。

#### 学校教育課長

学校教育課長です。

「府中町生徒指導上の諸課題の状況について」説明します。

資料「府中町生徒指導上の諸課題の状況(令和6年9月末現在)」をご覧ください。

まず、暴力行為の発生件数です。右側の令和6年9月現在の欄を見ますと、小学校は37件、中学校は18件です。昨年度の9月と比べ、小学校は17件から20件の増、中学校は7件から11件の増であり、どちらも倍以上増加しています。主な事案として、小学校では、お互いに暴言を吐き、結果蹴り合いのけんかになった生徒間暴力や、児童の落ち着きのない行動を制する教師に対しての対教師暴力がありました。生徒指導主事、担任が事実確認し、児童に指導するとともに、保護者に指導内容を伝えました。現在は、保護者と連携を行い、暴力等の改善に向けて指導及び見守りを続けています。中学校では、黒板に書かれた落書きを消そうとした生徒が持っていた黒板けしを別の生徒が奪い、落書きを消させないようにしたことがきっかけで、互いに蹴る、殴るなどの生徒間暴力がありました。暴力で解決しないよう指導するとともに、両保護者に指導内容を伝えました。現在は、両生徒に対して暴力等の改善に向けて指導及び見守りを続けています。

次に、いじめの認知件数です。令和6年9月現在、小学校で15件、中学校で10件です。昨年度の9月と比べ、小学校は7件から8件増加し、中学校は19件から9件減少しています。主な事案として、小学校では、放課後、公園で何もしていないのに背中を蹴られ、口論になり、複数の児童から公園を追い出されたという事案がありました。被害児童の保護者がすぐに学校に連絡をしたことでいじめとして認知しました。翌日に事実確認を行い、加害児童は被害児童に謝罪し、担任から保護者に報告をしました。お互いのことを考えて楽しく過ごせるよう指導及び見守りを続けています。中学校では、加害生徒が被害生徒の机にほこりを置いたことがきっかけで互いに蹴る、殴るなどのトラブルに発展しました。加害生徒は日ごろから勝手に被害生徒の物を借りたり、殴る、蹴ることもしていたため、いじめとして指導しました。お互いに謝罪をし、保護者連絡を行うとともに、保護者連携及び生徒の見守りを続けています。

次に、特別な指導の件数です。令和6年9月現在、小学校で89件、中学校で42件です。昨年度の9月と比べ、小学校では68件から21件増加、中学校では47件から5件減少しています。主な事案として、小学校では、家出、染髪、金品持ち出し、金品強要、子どもたちだけで校区外へ行く等の校則違反に対する指導がありました。中学校では、喫煙、携帯電話、整髪料持ち込み等の校則違反に対する指導がありました。なお、特別な指導が必要となる暴力行為やいじめについては、学校からの一報を受ける際に、正確な事実確認を行うよう指導しています。学校においては、問題行動に対する指導とともに、その行動に至った背景を分析しながら、事案に応じて、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーと連携を図っています。

次に、不登校人数です。令和6年9月現在、小学校で32人、中学校で38人です。昨年度の9月と比べ、小学校で33人から1人減少し、中学校で45人から7人減少しています。なお、100人当たりの割合を、次の表に示しています。昨年度も不登校であった人数は、小学校は32人中25人、中学校は38人中32人です。学校は、これまでと同様に保護者と連携を図り、スクールS、適応指導教室「たんぽぽの部屋」、フリースクール等の多様な学び場へつなげ、一人ひとりに応じた学習環境づくりを進めています。学校が子どもにとって魅力ある場となるよう、個に応じた指導の充実、また子どもや保護者が悩みや不安を気軽に相談できる教育相談体制の充実などに、引き続き取り組んでいきたいと考えています。説明は以上です。

## 教育長

報告は以上です。「会議等」の3件について、何かご質問等ございますか。

(なし)

## 教育長

「学校教育関係」の2件について、何かご質問等ございますか。

## 神原委員

この生徒指導上の諸課題の件についてですが、先日の教育委員会会議を府中小学校で開催した時に、校長先生が、数が令和2年以降増えてきた状況について、何か理由として考えられるものはありますかとお伺いした時に、校長先生は、積極的に、今までカウントしていなかった小さなものを、早期発見、問題が大きくならないように、数を挙げるように先生に指導されているというお話がありました。これは、府中町の教育委員会として、全校の校長先生にそういう指導をされているのか、あくまで府中小独自の考え方を以てされているのかというのをお聞きしたいです。

#### 学校教育課長

学校教育課長です。

暴力行為にいたしましても、いじめにいたしましても、小さい時に問題ということで各学校において認知をしていただいて、対策をしていただくということを町内の全学校において取組みを進めていただいています。いじめについて言えば、令和5年のトータルがないのですけれども、令和4年に9件だったものが、中学校が19件にかなり伸びているのも、いじめの認知を早めにやっていくという表れとなっておりますので、増えることが悪いことではなく、早期に発見して保護者と共に対応をとっていくという学校の体制が表れている結果と思っています。以上です。

#### 教育長

今のご質問があった中で、学校だけでなく町全体で取り組んでいるということですね。

他にございますか。

(な し)

#### 教育長

委員の皆さんから何か報告等ありますか。

(な し)

#### 教育長

今回は議題等ございませんので、以上で、本日の議事日程をすべて終了いたしましたので、これをもって本日の会議を閉会いたします。

(閉会 午後1時36分)